

Falangista

Órgano diario de FE de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda—Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera—Tel. 2078-Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 25 de Enero de 1937

Ejército del Norte: Quinta, sexta, octava división y división de Soria y Avila, sin novedades dignas de mención con lijeros-tiroteos de fusil y cañón.

División de Madrid: El enemigo siguiendo su costumbre, atacó, en el día de hoy posiciones ocupadas sobre la Cuesta de la Reina, siendo rechazado con gran número de bajas.

Ejército del Sur: En el frente de Granada se ocuparon los pueblos de Agrón, Fornez y Jayena, limpiando de enemigos la zona de 15 kilómetros al sur de la carretera de Alhama, donde se encontraron los cortijos incendiados por los rojos en su bárbara labor de destrucción, fueron recogidos varios muertos y algunos prisioneros, encontrándose en poder de un dirigente socialista una corona de la Virgen, un manto, una patena y dos cálices, uno de ellos de grandísimo valor.

Salamanca, a 25 de Enero de 1937.

De orden de S. E.; El 2.º Jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

Ricardo Lezón es un gran falangista y un buen amigo. Habrá leído el primer número o los primeros números de «FALANGE» y desde San Sebastián nos envía este artículo:

Necesidad de comprar «FALANGE»

«El periódico es el alimento espiritual del pueblo».

OLIVEIRA SALAZAR

«El periódico es el alimento del mundo».

MUSSOLINI

Ha visto por fin la luz de Mallorca, «FALANGE», el diario que hemos lanzado a costa de trabajo, entusiasmo y buena intención, pero sin contar apenas con recursos económicos.

Deseamos de todo corazón que el público compre «FALANGE». Ahora bien es preciso que esta compra se realice con entera sinceridad: que no sea una compra de unos cuantos días y una compra que verifiquen unos por curiosidad, por patriotismo mal entendido otros, y algunos—de todo habrá—con la «piadosa» intención de criticar su forma interna o externa, que como es natural no ha de ser perfecta por el poquísimos tiempo que lleva viviendo. Nosotros deseamos que todo comprador de «FALANGE» haga la compra porque le gusta el periódico. Se nos podrá objetar que esta pretensión es un tanto pueril y hasta cierto punto ilógica, pues el adquirente de una cosa la adquiere, o porque le gusta, o porque le es útil o por ambas cosas a la vez. Y un periódico gusta por su espíritu, por lo que defiende, por lo que difunde, por lo que propaga y por su línea de conducta recta e insobornable. Además un periódico de estas características es útil, eminentemente útil por razones que todo buen español debe comprender. En cambio, una persona culta, consciente y patriota, jamás se siente seducida por el formato, composición, información o por artículos más o menos perfectos en la forma, pero la mayoría de las veces banales y estériles en el fondo. El primero crea fe y prosélitos de la causa que defiende y solamente es leído por los que piensan y sienten con profundidad y sinceridad. El segundo nunca llega a crear nada, porque solamente es leído por los frívolos, por los que no ven más que la superficie de las cosas. Para estos el motivo determinante de la compra de un periódico suele ser el leer tal o cual noticia deportiva, ver la fotografía de tal o cual artista de cine y otras monadas por el «estilo», y, para gentes de esta contextura intelectual y espiritual no ha salido «FALANGE» ni deseamos que les guste, por que ello sería tan desilusionador como que un amigo que tenemos por un cursi rematado, nos dijera que le gusta el traje que acabamos de estrenar.

Queremos, además, que nuestro periódico sea una dosis de verdad diaria a quince céntimos. Por eso, los mallorquines que se han dado cuenta de que ha sonado la hora de la verdad y que se han apresurado a vestir la camisa azul como quien se apresura a unos «exorcismos» contra el espíritu del mal, deben comprar diariamente «FALANGE», porque no basta ser falangista externo, no bastan camisas azules, pañuelos, flechas y puñal; es preciso, mucho más, es preciso, ser falangista interno, tener corazón y cabeza de falangista, conocer y sentir el espíritu y la doctrina de la Falange. Que cada falangista o simpatizante de Falange, gaste diariamente quince céntimos, no es un sacrificio: es un deber de conciencia muy grato de cumplir.

Si es un deber de conciencia el comprar diariamente «FALANGE», porque la guerra que se está librando, no se circunscribe exclusivamente al fusil contra el fusil, al cañón contra el cañón, el avión contra el avión; éste no es más que un aspecto parcial de la actual guerra, aunque sea el más doloroso y visible. La guerra actual, combatida no solamente con armas materiales, podrá producir el aniquilamiento y derrota de los efectos más o producirá el aniquilamiento y derrota de las causas. Y las causas de la actual guerra. No ha sido acaso la difusión y propaganda de errores y doctrinas falsas y perniciosas por medio de la radio, el discurso, el mitin, el libro y sobre todo todo por la Prensa? Pues bien, para desintoxicar a las masas, es preciso el antidoto de la difusión y propaganda. Prensa contra Prensa, Radio contra Radio, Libro contra Libro.

Gustavo Le Bon, en «El desequilibrio del mundo» nos habla de la «religión marxista» que sólo puede combatirse con otra religión, que sólo puede destruirse con la repetición reiterada y constante de la verdad. Si los rusos han enviado a España doce técnicos en difusión y propaganda, si el Ministerio de Prensa y Propaganda italiano trabaja con tanto afán, es porque la propaganda en esta guerra de sistemas políticos, económicos y sociales, tiene un valor decisivo, tan decisivo como la pólvora.

Ningún día sin propaganda, ha de ser una de las bases indispensables de una «política de misión».

Los pueblos—dice Oliveira Salazar—anhelan hoy una dirección segura, una idea contra otra idea, un sentimiento contra otro sentimiento, una «doctrina», un «credo». Y un credo para que exista, es preciso difundirlo y propagarlo, para luego conocerlo y poderlo sentir. Comprar, alentar y apoyar a «FALANGE», es el mejor sistema de propagar nuestro credo salvador de la Patria.

ARRIBA ESPAÑA!

En su avance arrollador hacia Málaga nuestras columnas ocupan varios pueblos de importancia estratégica.

Nuevos éxitos en el frente de Madrid.

Hitler contestará en un gran discurso a Francia y a Inglaterra.

Habla España

Servicio de Radio EA 6 A F

Manuel Azaña ha dicho que nuestra victoria supone la ruptura del equilibrio del sistema occidental europeo, donde nuestra Nación—añadimos nosotros—era un estado anárquico con continua neutralidad que era la intrusión de los imperialismos extranjeros, que aún continúan en la España rusa representados por el látigo de los atamanes rojos. Los miserables y cobardes del gobierno ruso de Valencia solo podría mediante las armas alevosas de la amenaza de una conflagración europea hacer intervenir a los países neutrales. Pero sepan los que son capaces de amenazar de este modo, que Francia reconoce de facto como lo ha manifestado a nuestro Comisario el Coronel Beigbeder, el Protectorado Nacional en Marruecos. Y en cuanto a Inglaterra, después de la firma del tratado con Italia se opondrá a toda perturbación del orden actual en el Mediterráneo.

Esta vez el petardo de los dinamiteros bolcheviques carece hasta de mecha.

Siguen las mentiras rojas

Ningún miembro de la familia Garibaldi, ni ningún camisa roja de la federación nacional voluntaria garibaldina forma parte del detritus antifalangista de desterrados italianos que pelean con los rojos españoles, antes al contrario están al lado de Franco y alaban su programa de justicia social. El órgano de los camisas rojas, con el título «Una falsedad más de la prensa roja internacional que se desvanece» publica un artículo en el que dice que no basta contar con mucho oro para pagar las noticias, y que las publiquen el mayor número posible de periódicos ni basta tampoco hablar constantemente del apoyo moral y material de países e instituciones solventes, ni es suficiente en firmar la campaña emprendida para que el mundo los trate como a los defensores del poder constituido y en cambio a nosotros nos conozca con el anticático nombre de rebeldes y perturbadores de la patria con la noticia lanzada, que si los rojos hacen creer al mundo que en la Italia de Mussolini también tenía adeptos la causa rusa y además demostrar que el reconocimiento oficial de Franco, no era un estado de opinión sino un acto del Duce. Esta pretensión también les ha fallado porque se han encontrado una vez más con la penetración que existe entre el pueblo italiano y el Duce creador del Imperio.

Franco liberará la España y continuará su independencia, estimulado por el apoyo entusiasta de todos los españoles y seguirá su historia, poniendo en práctica su programa de justicia social sin parar por ese medio siglo que Italia cruzó desde que mostró su personalidad un Garibaldi, hasta que se encontró con un Benito Mussolini.

LOS COMUNISTAS RECLAMAN Y PRACTICAN UNA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL, CONTRA ELLA DEBE LEVANTARSE LA UNIÓN DE LOS CATÓLICOS EN DEFENSA DE DIOS; DE LA PATRIA Y DE LA FAMILIA AMENAZADOS POR EL COMUNISMO.

Moscú trata de justificar su fracaso.

Moscú acusa a los trozkistas españoles de haberse apoderado de los puestos de mando de las organizaciones obreras anarquistas para boicotear la obra revolucionaria de Largo Caballero. La emisión de ayer de Radio Moscú, fué casi por entero, dedicada a combatir a los trozkistas españoles a los que llamó asesinos y criminales. Es esta la última consignada de los soviets: Quieren echar a su inminente derrota en España a los manejos de los trozkistas. Si es cierto que las masas obreras de la CNT obran por su cuenta sin acatar las ordenes de los comunistas de Valencia, no menos cierto es que los trozkistas para nada intervienen en ello porque nada representan dentro del conglomerado de los partidos obreros revolucionarios.

El responsable está en libertad. Va camino de Valencia

«Solidaridad Obrera» continua su violenta campaña contra los marxistas y republicanos. El día que salió Azaña para Valencia le dispidió con estas palabras tan hirientes que ocupaban lo más destacado de la primera plana del periódico: «Barcelona está sin carne, sin leche y sin huevos y el responsable está en libertad y va camino de Valencia. Es el que con los tiros a la barriga y junto con Casares Quiroga creían posible un escarmiento de los trabajadores del campo andaluz y así poder detener la revolución; con la frialdad y el cálculo que les distinguen actualmente».

Diferencias entre partidos de izquierda

En Barcelona y entre diferentes partidos de izquierda han tenido lugar colisiones de mucha gravedad. El periódico «Las Noticias» órgano de UGT en Cataluña, pide hoy la unión de todas las organizaciones sindicales, si es que no se quiere llegar a una verdadera catástrofe. El artículo tiene todas las características de una proclama y dice que ni un momento más pueden seguir los matanzas entre camaradas, dirimiendo sus diferencias en la calle y a tiro limpio. Hoy se han producido en la capital—dice—otros hechos desagradables en extremo. Unos trabajadores han disparado contra otros trabajadores también. La sangre del proletariado ha caído monstruosamente derramada por la metralla proletaria. Ni la FAI, ni la UGT, ni las de centrales sindicales, ni el mismo comité de enlace quieren explicar los motivos de tal fratricidio. Es preciso que estos atentados se destierren de nuestras normas. Y a esto sigue, unas veces recomen-

dando, otras con enérgicas voces preñados de amenazas, pidiendo siempre la unión de las juventudes de extrema izquierda, la que parece que sin atender a nadie, cada vez se muestran más enemigos unas de otras.

U a parada desagradable

Uno de los hombres principales de la Generalidad de Cataluña ha sido objeto de un gracioso incidente. Regresaba dicho señor a Barcelona después de realizar unas gestiones oficiales en algunos pueblos catalanes. En la parada del tren en Igualada, unos cuantos obreros se dieron cuenta de la presencia del hombre público separatista. Pronto comenzaron los comentarios sobre la comedia con que viajaban los próceres de la revolución mientras las masas obreras apenas tenían un pedazo de pan. Las bromas degeneraron en protestas y no tardó un nutrido grupo de obreros en armar un formidable escándalo, pero la llegada de la fuerza pública calmó algo al asustadísimo político. El maquinista del tren aprovechó el momento de la intervención de la fuerza armada para emprender según los deseos del político viaje para Barcelona. Dicho hombre público queda invitado para no volver jamás a Igualada.

Información extranjera

Goering regresará a Berlín

El General Goering llegó a Berlín en el expreso de Munich, procedente de Italia.

Lo que dice Trotzky

MEJICO.—Según informaciones de la agencia Regior, Trotzky ha declarado en Méjico que el proceso a él sigue actualmente en Moscú no es más que un espectáculo monstruoso y afirma que él no ha tenido relaciones con Radek desde 1933.

Porque quiere Stalin suprimir la vieja guardia comunista

ESTOCOLMO.—Refiriéndose al proceso de Moscú dice un periódico que Stalin está dominado por la idea de restaurar la Rusia Imperial, sostenida por la voluntad de una dominación despótica y por la voluntad de un ejército fuerte. Este es el motivo por el cual está suprimiendo sin consideración alguna la vieja guardia comunista.

Inundaciones en Norte América

N. W. YORK.—A consecuencia de las inundaciones en el embalse del Ohio, ha resultado arrasado por las aguas un distrito de 40 millas de radio. Centenares de barcos y las reservas navales están movilizados para los trabajos de salvamento de la región inundada. Estos trabajos se dificultan tanto más, cuanto que a causa de las inundaciones, 15.000 galones de gasolina que había en el depósito de la Cincinoti Company se han desparado por el lago e incendiado habiendo desruido una población; otras ciudades amenazadas también, han sido evacuadas.

Fascismo y Medicina

Ha existido una generación materialista, todavía no lejana, cuya única preocupación era la de conservarse. Recuerdo dos solteras francesas, halladas en un tren, que al enterarse de que era médico me consultaron toda la noche acerca de sus molestias somáticas. Aquellas señoritas no tenían enfermedad alguna, excepto el temor a morir. Eran viejas, feas y demasiado egoístas. ¿Hubiera sido realmente una catástrofe que dejaran de existir? Yo las contemplaba sin malevolencia ni simpatía. ¿A qué se consagraba la vacua existencia de las dos damiselas acomodadas en su retiro de Besançon? Ellas vivían de esperar el reuma y la hipertensión arterial, que vigilaban cada quince días. Continuamente les asaltaban dudas. ¿Puede el agua carbónica dilatar el estómago? ¿No será peligroso tener perros por los quistes hidatídicos? ¿Y el amor? ¿Les habiéramos dicho. ¿No puede el amor producir un catarro? Pero no se lo dijimos. «A mi, exclamó una de ellas, solo me asusta morir de repente». Y considerando la vejez que le aguardaba, entre potingues y botellas calientes, no pudimos por menos de pensar: «¿Qué más quisiera Vd!»

La actual generación está muy lejos de esta manera de sentir. «Hoy la vida no se valora, nos decía hace unos años el Conde Keyserling. No tiene importancia el morirse. Se arriesga la vida por deporte...» Este pensamiento fascista cien por cien podrá ser exagerado, pero es más bello y responde a una realidad más honda que el pensamiento materialista del siglo XIX. La vida, como el dinero, no tiene valor más que en el acto de gastarla en algo que merezca la pena. «Antes morir mil veces...» le dice a Elena de Troya, en la obra de Girandoux, el jovencito que la adora en silencio. Y como lo repite, Elena, al fin parisiense (en la obra) le responde sonriendo: «¿Sabes que parece disponer de un número considerable de existencias?» Perdón, Madame, no es necesario disponer de muchas vidas para emplear en algo la que uno posee. Como no es necesario ser ricos para gastar el último duro o la única perra gorda que tenemos en el bolsillo.

El fascismo no concede valor a la vida en sí misma, sino a los objetivos a que se dedica.

«Si te dicen que caí me fui

al puesto que tengo allí». Morir es cambiar de puesto; es, como dijo José Antonio: acto de servicio. ¿Necesitaré señalar que este pensamiento trasciende del fascismo para informar a toda la generación actual? He citado antes las palabras de Keyserling. Ya no se cree que la principal obligación del hombre sea la conservación. Malos tiempos para las clases conservadoras. Un filósofo castellano, postergado ahora porque se equivocó en político, pero a quien me place valorar por sus aciertos y no por sus errores, lo ha expresado muy bien en un ensayo sobre la vida «alta» y la vida «larga». No puede tener interés vivir estúpidamente un gran número de años, sino realizar algo elevado durante el tiempo que se viva. La vida condensada adopta formas distintas que la diluida en largo tiempo. Aquellas formas constituyen el heroísmo, nombre que damos a toda anticipación voluntaria de la muerte. Yo sospecho que no tardaremos mucho en ver incorporadas esas ideas en el campo de la medicina. La medicina deberá ser fascista porque el fascismo no es un partido político, sino una concreción del senti de toda una época. Yo espero que pronto no se nos pida el absurdo de conservar cruelmente los atormentados señoritas de Besançon, sino de enseñarlas a tener valor y generosidad ante la vida. En Mallorca todos los médicos hemos visto disminuir nuestra clientela desde el Movimiento. Ello se achaca a razones económicas, pero hay probablemente algo más hondo. La enfermedad, considerada psicogénicamente, es un derivado de una fuerza misteriosa (Eros o Tanos) que puede, naturalmente, sublimarse en otras direcciones. El individuo que descarga su fuerza emotiva en las preocupaciones de una guerra no necesita, por lo general, producir una angina ni una colitis. La mitad de las enfermedades que padecemos son producto de nuestras mentes ociosas—de nuestro egoísmo. Hasta ahora, la medicina burguesa había favorecido y mimado las dolencias de lujo. Hoy la medicina no podrá ya separarse de la moral y de la psicología. Lo que necesitan las solteras de Besançon no son yoduros ni jarabes de brea, sino cambiar radicalmente de modo de vivir—o desaparecer.

El fascismo se encargará de ello. LORENZO VILLALONGA

«2 minutos...»

A los camaradas del S. E. U.

Vibraciones de sa gre joven contestaron a las brisas llamadas de los clarines de guerra.

Los estudiantes de la Falange, las formaciones azules de los Sindicatos Españoles Universitarios trocando el libro por el fusil han logrado rendir el Gran Servicio.

Han hecho realidad el lema que Mussolini señaló a las juventudes de Italia «Para engrandecer a la Patria, el libro y el fusil.»

El estudiante del S. E. U. sólo debe hacer una cosa: cumplir nuestro Juramento. Las legiones estudiantiles de hoy tienen la responsabilidad de ocupar el día de mañana los puestos de mando de la España futura, y cumpliendo con el Juramento de Falange se entrenarán por los caminos del servicio, del sacrificio, de la disciplina y de la fé. El S. E. U. tiene un escudo que habla de voluntad de Imperio... es por eso que con los músculos tensos y con la materia al servicio del Espíritu debéis seguirnos contra los enemigos de la Escuela española, de la Universidad hispana. Vosotros seréis uno de los apoyos más firmes y más eficaces para la implantación del Estado Nacional Sindicalista, porque queréis crecer y crear orgullosamente Estudiantes del S. E. U. Vosotros sois el puente tendido hacia el porvenir glorioso de nuestra Patria; vosotros tenéis que subrayar con el lápiz ardiente de vuestra fé imperial, las páginas de la España Una, Grande y Libre.

soldados. Estos cinco prisioneros son milicianos, pero por lo visto de infima categoría dado que no llevan uniforme de ningún genero. Se han declarado labradores de varios pueblos de Toledo, a los que se les ensañó en muy pocos días el manejo del fusil y se les llevó a los parapetos sin más instrucción militar, ni más orden que la de vigilar nuestros movimientos y resistir en caso de ataque hasta morir, por todo lo cual no recibían soldado alguna y únicamente un rancho frío por la mañana y otro caliente a base de lentejas y alguna vez carne, por la noche.

Después de tomada la cuesta de la Reina, el enemigo limitó su reacción a un cañoneo, o rotos insistente, realizado por mortero desde algunas quebradas del terreno, pero a tan larga distancia que resultó totalmente inofensivo.

El día de hoy continúa amenazador por el mal estado del cielo, hasta el momento que a las tres de la tarde una P. TRIA: ESPAÑA. UN CAU-DILLO: FRANCO. ¡¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡¡VIVA ESPAÑA!! ¡¡VIVA FRANCO!!

Queipo de Llano ante el micrófono de Radio Sevilla

Unos estudiantes nacionalistas franceses han dirigido una carta a esta división elogiando la labor que está llevando a cabo el Ejército nacionalista, estirpando y arrojando de España a toda la canalla marxista.

De esta manera se desenvuelve la carta que nos dirigen estos estudiantes componentes de la joven Francia, de esta nación que empieza a vivir en medio de las demás naciones cultas y lo demuestra el acto de enviar esta carta a los nacionalistas españoles. Acaba la carta diciendo que esperan que al recibo de la misma, se verifique por completo la toma de Madrid, que España conozca la verdadera aurora de la verdad. ¡Arriba España! ¡Viva Francia! ¡Viva Franco, Queipo de Llano, Mola y demás jefes nacionalistas! Siguen a esta carta un centenar de firmas.

España tiene que ser por todos los medios lo que ha sido. La patria grande, la inmortal y para ello luchamos los que servimos a las órdenes del General Franco, henchidos de un gran amor a nuestras tradiciones y los que a costa de cualquier sacrificio, luchamos por la civilización y contra las hordas rojas por el cariño que tenemos a España y con el respeto de hombres honrados y dignos. El fin que nosotros perseguimos es el fin de la civilización que todos defendemos. Lo mismo que los nacionalistas franceses quieren para su patria. Queremos formar un ejército digno y una marina disciplinada y queremos una España formada por los hombres de buena voluntad y para ello tenemos que gastar nuestras energías y conquistaremos el triunfo final. El triunfo será nuestro muy pronto, en plazo breve, mucho más breve de lo que pueda creer el más acérrimo optimista.

Francia, para la cual nosotros habíamos sido siempre la hermana menor, no quiere el triunfo de los nacionales, por eso, a pesar de haber firmado un pacto de neutralidad, está contra los nacionales y ayuda abiertamente a los componentes del frente popular; pero mal que le pese, España será la nación Una, Grande y Libre que todos los españoles dignos queremos que sea y en época no muy lejana, Francia también por mediación de la Roche y Darlot, en unión de

todos sus partidarios, se alzarán en movimiento revolucionario contra este frente popular que está zozcando a su nación y que no tiene que tardar en que los ciudadanos dignos franceses, echen del Poder.

Mientras Inglaterra está, por todos los medios, buscando la neutralidad, Francia recibe en el puerto de Marsella al vapor español «Tramontana» que tiene que salir cargado de material bélico para los rojos españoles.

«L'Action Francaise» publica un artículo que titula «Lo que piensan los sabios pacifistas». Dice que un sabio español llamado el doctor Medinaveitia ha llegado a París acompañado de otro llamado Enrique Moles, los cuales tenían establecido un laboratorio en la calle de Velázquez, cuyo laboratorio hizo explosión. En París, se verán con tres sabios franceses, esperándose que de las conversaciones que tendrán salga la manera de dar el triunfo a los anarco-sindicalistas españoles. El gobierno francés lo sab; pero no ha tomado ninguna medida, a pesar de haber firmado el pacto con Inglaterra de neutralidad.

Hoy la lluvia en los frentes, ha sido como Mixja, general; general en toda España. A pesar de ello, en el sector del frente centro, los marxistas atacaron las posiciones de Aranjuez que ocuparon ayer las fuerzas del General Mola. Han sido rechazados duramente y se les han hecho bastantes muertos y cogidos varios prisioneros. En el Sur, ha habido algún movimiento ocupando los pueblos de Agrón, Fornez y Jayena, este último completamente destruido al ser abandonado por los marxistas, pues prendieron fuego a todo. Ha sido cogido un miliciano dirigente marxista, el cual tiene en su poder una corona de la Virgen, un precioso manto, un pectoral y dos custodias, una de ellas de gran valor. Este marxista seguramente era muy religioso y quería tener estos ornamentos de la iglesia en su casa para rendirles culto a solas. En una palabra; un verdadero marxista, un ladrón y un sinvergüenza.

Termina el General, leyendo la acostumbrada lista de donativos.

NOTICIARIO

Requisitos para adquirir el pan en Madrid

MADRID.—Para la adquisición de pan, se necesita un sinnúmero de requisitos, como por ejemplo una autorización firmada por un comisario especial, otro boletín firmado por el comité de la Cruz Roja Internacional, un sello de la Alcaldía, etc. Además de todas esas legalidades, que se hacen interminables, lo que resulta más interesante es que, tras tanto requisito, la mayor parte de gente se queda sin comer. Ahora ya no sucede esto solamente con la población civil, sino que ya se extiende entre los miembros de la Brigada Internacional, los cuales organizan actos protestando de las condiciones miserables en que se les tiene, de la mala y escasa alimentación que se les da y amenazan con abandonar el campo de batalla.

Los campos ocupados por los nacionales en la provincia de Toledo, están siendo activamente cultivados;

muerto en el campo rojo y que llevaban en una de las partes de sus lápidas manos enlozadas, la hoz y el martillo, símbolos todos ellos del comunismo. Dice que estos además de sentir el frío de la muerte, no tienen el calor de la santa religión.

El pan en Barcelona
BARCELONA.—Es tan grande la falta de pan que hay en Barcelona que a las doce de la noche se empiezan a organizar las colas en los sitios donde se les tiene que proveer a las diez de la mañana siguiente. El público formado por mujeres y muchachos, pasan la noche al raso para luego solo recibir medio kilo de pan por familia.

Decreto sobre mutilados
BURGOS.—El Boletín de Burgos ha publicado el texto de un decreto sobre mutilados de guerra. Consta de varios artículos y sus correspondientes apartados.

El general Batet
BAYONA.—Según noticias de Bayona, aún no ha sido ejecutado el General Batet.

Nuevo bombardeo de Madrid
MADRID.—Esta capital ha sufrido nuevamente un bombardeo. Este no ha causado hoy tantos daños como

Hoy ha sido entregada la respuesta alemana a la nota inglesa

BERLIN.—Sabemos que la respuesta alemana a la nota Británica sobre la no intervención ha sido entregada hoy al embajador inglés. El texto de esta nota ha sido redactado de acuerdo con el gobierno italiano. Hasta mañana no se hará público el contenido de esta contestación.

Más detenciones en Moscú

COPENHAGUE.—Ha sido detenido en Moscú Rikoff que durante seis años desempeñó el cargo de presidente del consejo de los comisarios del pueblo de la URSS. A consecuencia de las declaraciones hechas ante el tribunal por Radeck. La GPU ha detenido además a siete oficiales de la guarnición, al antiguo alcalde de Moscú y a Login, miembro del Komintern y colaborador de Dimitroff.

También Italia ha dado ya su contestación

ROMA.—Comunica de fuente oficial que el ministro de Relaciones Exteriores, Conde Ciano ha enviado a la embajada de Inglaterra la contestación italiana al memorandum inglés del 11 del actual, concerniente a la no intervención en España y particularmente al problema de los voluntarios. El comunicado oficial italiano ha sido redactado de acuerdo con Alemania, y conforme a las notas cambiadas entre los dos países.

El cuarto aniversario de la subida de Hitler al Poder

BERLIN.—El doctor Goebbels ha comunicado que el día 30 de enero, cuarto aniversario del advenimiento al Poder del nacional-socialismo, se reunirá el Reichstag. A la una de la tarde el Führer pronunciará un discurso que todos los alemanes tendrán la posibilidad de escuchar; en los fábricas y oficinas los obreros y empleados lo harán ante los altavoces. A las cinco de la tarde se reunirá el gobierno del Reich y a las ocho habrá un desfile con antorchas en honor del Führer.

Crónica de nuestro correspondiente oficial de guerra «Tebid Arrum» con noticias hasta las dos de la tarde del día de hoy 25 de Enero de 1937:

Aunque el tiempo continúa incllemente hasta el punto que las dos úl-

timas noches cayó sobre esta región un verdadero diluvio y aunque los campos están convertidos en verdaderos barrizales, en la madrugada de ayer domingo, el mando dispuso la realización de un movimiento táctico sobre el sector de Aranjuez, a cuyo efecto un destacamento salió a las cuatro de la madrugada de Seseña y dividiéndose las fuerzas en columnas, se encaminaron a la carretera de Aranjuez. Estas pequeñas columnas maniobraron en plena noche y bajo la lluvia, y con magistral destreza rebasaron la casilla de peones camineros que está situada sobre la cumbre misma de la llamada Cuesta de la Reina, que como es sabido está sobre el puente tendido sobre el Tajo a la entrada de Aranjuez. El enemigo tenía en aquellos lugares de incuestionable importancia estratégica, trincheras bien fortificadas en las que había como un par de centenares de hombres, auxiliados además por varios carros blindados. Nuestras fuerzas llegaron sin ser percibidas, y solo cuando se disponían a asaltar las trincheras se dieron cuenta los rojos de nuestra presencia, pero ya no les dió tiempo, ni tuvieron coraje para aguantar nuestras embestidas. Después de unos minutos de intenso fuego abandonaron sus atrinchamientos y emprendieron la fuga amparados por los carros blindados, por las barrancadas que van circundando la Cuesta de la Reina, pasando el puente precipitadamente y no parando hasta la otra orilla del río. Quedó pues nuestra Cuesta de la Reina, posición de gran trascendencia porque yugula el paso del enemigo, de Aranjuez para Madrid y vice-versa, porque desde luego es una magnífica posición artillería que tendrá a raya cualquier intento de los rojos por este sector, incluso los que pretendiesen realizarlo utilizando un blindado que ahora ha quedado en Aranjuez, sin que sea posible que verifiquen incursiones como algunas que intentaron realizar en los días de la pasada semana.

Los marxistas se dejaron en las trincheras de la Cuesta de la Reina diez muertos y en estas mismas trincheras cinco prisioneros vivos, que por cierto se apresuraron a tirar las armas por encima de los parapetos apenas vieron acercarse a nuestros

RIALTO
HOY de 3'15 a 11 noche

VANESSA
con Helen Hayes - Robert Montgomery

LA HIJA DEL REGIMIENTO
por la traviesa ANNY ONDRA

Jueves: SALVADA LAS MUJERES por Stan Laurel-Oliver Hardy

LA LLAMA ETERNA por Fredric March-Norma Shearer

MODERNO
HOY de 3'15 a 11 noche

VOLANDO VOY
por Charlotte Greenward

FRA DIAVOLO
con Stan Laurel-Oliver Hardy

Jueves: INSTANTANEAS DE HOLLYWOOD, BRIDGE NUPCIAL

EL ALCAZAR DE TOLEDO

TRES LANCEROS BENGALIES por Gary Cooper-Marlene Dietrich

Garage de Automóviles de alquiler y custodia

Autocar para Excursiones

Amador Camps

Conquistador, 25-T. 1328

Palma de Mallorca

ayer. Los batallones nacieron comenzaron a disparar con grandes pequeñas con objeto de precisar los objetivos y a medida que estos eran alcanzados, iban aumentando de potencia y de calibre. El bombardeo empezó a las 4'25 de la tarde continuando hasta las 5'45. Cuando empezó a oscurecer, habían caído alrededor de los objetivos muchos granadas. Todo el mundo esperaba la explosión de las mismas. El terror aumentaba por momentos y por la noche las tropas nacionales se alegraron, pues lució una luna que convertía la noche en día. El correspondiente que informa dice que por la noche continuó la destrucción de casas siendo los muertos y heridos a millares. De cada día aumenta más el terror. Ayer, de los 37 heridos, hemos sabido que hay algunos que han fallecido en el día de hoy.

En el frente ha persistido la lluvia. **Magnífico avance en Granada**
SEVILLA.—El diario de información de las tropas que manda el general Queipo de Llano cuenta de la toma, por tales fuerzas, de Alhama de Granada y añade que en la actualidad están a 50 kilómetros al suroeste de la Sierra Nevada y a 40 de la zona costera. Esto señala el magnífico avance efectuado en estos días por las tropas del Ejército del Sur.

Radio Club Portugués, ha dicho FRENTE DE MADRID.—Uno de los correspondientes de guerra extranjero visitó la Casa de Campo y comunicó que la moral de las tropas es excelente. Los oficiales y soldados están con enorme entusiasmo, absolutamente confiados en la victoria que se avecina. Pudo hablar con algunos oficiales que le manifestaron que sólo esperan la orden del alto mando para lanzarse a la conquista de las posiciones rojas.

El parte oficial de hoy habla de la Cuesta de la Reina. Es una posición muy importante en la carretera de Madrid a Aranjuez que domina completamente esta última población, que ha quedado materialmente bajo el tiro de nuestros cañones.

En el frente de Málaga, la ocupación de Jayena, supone que las tropas nacionales están a 22 kms. de la costa y avanzan a promedio de 11 diarios. En otro día pues, de avance estaremos a 11 km. de la carretera costera que va desde el Sur de España a la frontera francesa y ella supondrá que tal carretera, único sitio por donde pueden huir los marxistas malagueños, quedará bajo el fuego de nuestros cañones, incluso de los de pequeño calibre.

Ventura Gassols no vuelve a Barcelona
PARIS.—Preguntado el ex-consejero de la Generalidad Ventura Gassols, dijo lo siguiente: Es inevitable el triunfo del General Franco.

Añade el reportero que cree que, después de la declaración de Gassols éste no volverá a Barcelona.

Nuevos éxitos en el frente de Madrid

AVILA.—Ayer, alcanzaron las tropas nacionales un nuevo éxito en el frente de Madrid. El Alto Mando ordenó una rectificación de las líneas para dar mayor eficacia a la actuación de las fuerzas de este Ejército. Muy pronto se lograron los objetivos señalados, por los marxistas, al notar que iban a ser envueltos por nuestras tropas, abandonaron sus posiciones desesperadamente, dejando en nuestro poder muchos cadáveres y numeroso material de guerra. El momento de la desbandada lo aprovecharon numerosas milicianas para pasarse a nuestras filas, algunos de ellos con sus familias. En días anteriores, ya se habían pasado bastantes. Todos declaran que la situación de los marxistas en el frente de Madrid es verdaderamente insostenible, y que si no fuera por el temor de ser fusilados serían muchos los que se pasarían a nuestras filas, pues todos saben que en la parte de los nacionales se trata bien a los prisioneros.

En el frente S., no se han registrado grandes novedades, pues a causa del mal tiempo, las operaciones no han podido desarrollarse plenamente. Las noticias que se reciben del frente dicen que en el campo rojo aumenta el pánico y que en los alrededores de Málaga siguen llevándose a cabo los preparativos para su defensa. Tales preparativos se llevan con gran celeridad, aunque saben los rojos que, en realidad, no hay posibilidad de defensa, pues las tropas nacionales tomarán la ciudad malagueña cuando se lo propongan. La huida de elementos rojos comunistas ha comenzado; ayer se notaba ya la desaparición de varios individuos que eran los dirigentes de grupos extremistas.

Un comandante inglés en el frente de Madrid
LONDRES.—El comandante jefe de los servicios auxiliares de mujeres

británicas ha declarado que por indicación del General Franco, visitó la zona ocupada por las nacionales. Añadió que Franco quiere conservar Madrid, por lo cual no ha sido tomado todavía. Ha afirmado que no había visto ningún soldado extranjero en las filas nacionales y que si algún extranjero había en aquel sector eran los prisioneros cogidos a los rojos.

Según la prensa inglesa, la naturalización de los extranjeros voluntarios que luchan en España, sería contrario al espíritu de no intervención y que así lo ha declarado escuetamente el gobierno inglés.

En vista de la actividad favorable y la respuesta satisfactoria que ha recibido el gobierno británico a la nota enviada a los demás países interesados, cree que se podrá solventar este asunto una vez que se hayan recibido las contestaciones de las otras partes más directamente interesadas en el asunto. Como resultado de la invitación de que fué objeto el Gobierno sueco por parte del Gobierno británico, el Ministro sueco de Negocios Extranjeros será huésped de honor del Gobierno inglés en el mes de marzo próximo.

La evacuación de Madrid, en la S. de N.

LONDRES.—En la Cámara de los Comunes ha llamado poderosamente la atención el informe de la organización sanitaria de la Sociedad de Naciones, diciendo que son necesarios 200 autobuses para atender a la evacuación de Madrid. El subsecretario de Negocios Extranjeros dijo que esta petición del Gobierno rojo estaba en el orden del día y que Inglaterra no pondrá ningún inconveniente a la compra de estos coches en territorio inglés.

ASEGURESE

en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

RADIO - CINEMA

Taller exclusivo para reparaciones de RADIO Y APARATOS CINEMA TOGRAFIA
Se garantizan todos los trabajos
R. M. CRISTINA 122 - PALMA

El fin de Madrid

Radio Córdoba, comunica que Madrid se encuentra cada día más cercado, por las fuerzas nacionales, porque se encuentra en los frentes de la capital grandes concentraciones de tropas frescas, para ser empleadas en la batalla final, próxima a desencadenarse, ante la cual los rojos españoles no tendrán más remedio que rendirse; habiendo quedado completamente reforzado este frente pues solo esperan las órdenes del Alto Mando para iniciar la ofensiva general que parece será iniciada esta semana, pues hace dos días que las baterías nacionalistas no cesan de lanzar metralla sobre Madrid, preparando la ofensiva en colaboración con la aviación.

Se hunde un barco ruso en Santander

En Santander se dice que un barco ruso que pretendía huir de la vigilancia de la escuadra nacional, ha chocado a la entrada del puerto con una mina, yéndose rápidamente a pique, pereciendo toda la tripulación. Parece que dicho buque conducía armamento y víveres para los rojos de España.


Noticias de los frentes

SEVILLA.—Radio Sevilla ha informado esta mañana el enemigo ha atacado en la ciudad Universitaria; pero de nada le ha servido pues ha sido rechazado erérgicamente causándosele numerosas bajas.

En el frente sur de Granada, las tropas nacionales han efectuado un avance habiendo expulsado al enemigo de aquellos alrededores y de por todos los lugares en donde se le ha encontrado.

En Alhama ha habido un ligero tiroteo, habiéndose cogido 115 cadáveres, 54 fusiles, 55 carabinas y otro material de guerra.

En Jaén se han registrado ligeros combates.
En Bilbao se sigue combatiendo en las calles. Ayer en un encuentro que tuvieron nacionalistas y anarquistas se causaron 44 muertos.
En Valencia los campesinos se han rebelado contra las autoridades por no querer entregar el producto de sus cosechas.



Don Damián Suñer Mascaró

Colono de la isla de Cabrera
Y SUS HIJOS

Don Juan y Don Gaspar Suñer Más

Dieron su vida por Dios y por la Patria, en Mahón, el 3 de Agosto último, a la edad de 49, 18 y 15 años, respectivamente

A. E. R. I. P. A.

La desconsolada esposa y madre, doña Jerónima Más; las hijas y hermanas de los finados y el padre y abuelo de los mismos, respectivamente, así como la demás familia, al participar a sus amistades tan sensibles pérdidas, les ruegan les tengan presentes en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de sus almas se celebrará pasado mañana, jueves, día 28, a las once, en la parroquial iglesia de San Jaime.

No se invita particularmente. El duelo se recibe en la iglesia.

Comite de guerra a base de Rusos

El Gobierno de Valencia que se titula nacional, ha permitido nada menos, que la formación de un Comité de Guerra, compuesto en su mayor parte de extranjeros. En el citado Comité forma parte el jorobado ruso, Rosemberg, también integran el citado Comité numerosos generales y jefes rusos, que son los mismos que mandan a las fuerzas rojas.

Joyas por la frontera

PARIS.—El periódico «Paris Soir» publica un telegrama de Perpignan que dice que las guardias aduaneras prendieron, en rápido movimiento, a un individuo español que transportaba, en dos grandes bultos, 150 monedas de oro por valor de 150.000 pesetas, una docena de relojes con brillantes, 72 colares de oro y perlas, varias otras joyas y dentaduras de oro, todo ello valorado en un millón de francos. El detenido se llama Manuel Castañeda Mateu, manifestó que iba encargado de negociar la venta de tales joyas en Francia. Se supone que todos los objetos que llevaba son robados a las personas asesinadas y fusiladas en Cataluña.

Lo que cuentan unos rusos

PARIS.—Unos milicianos rusos del frente de Madrid que han llegado a París afirman que la situación del Gobierno de Valencia es bastante crítica. Dicen que el Gobierno de kargo Caballero primeramente se trasladó de Madrid a Valencia, luego de ésta a Barcelona, no encontrándose seguro en ninguna parte.

Se dice que el Gobierno de la Generalidad se ha trasladado a Puigcerdá, pues cuando vean que los nacionales hayan tomado Madrid, Valencia, puedan huir libremente. Estos comentarios de los milicianos rusos pone de manifiesto la situación crítica de los rojos.

Los comunistas de Francia siguen reclutando voluntarios

PARIS.—La policía francesa ha comprobado que el partido comunista francés continúa reclutando voluntarios para las fuerzas anarquistas, de España. A pesar de que el Gobierno francés ha aprobado la ley, impidiendo la salida de voluntarios y material de guerra.

Se sabe que por la frontera, cerca de Port-Bou, continúan pasando hombres, voluntarios franceses, que van a engrosar las filas rojas.

«Eran como vosotros, tenían vuestras mismas caras, los que hicieron que este sol de La Mancha calentara la redondez del mundo sin dejar de mirarse en tierras españolas.» JOSÉ ANTONIO

Extranjero

RUSIA

Proceso contra un embajador

MOSCU.—Ayer por la tarde continuó el proceso contra Radek ex-redactor del periódico «Izvestia», y contra el ex-embajador en Londres y vice-comisario de negocios extranjeros Sokolínoff que son los principales encausados en la conspiración trotskista. Este último acusado no omitió ningún detalle, declarado que él había actuado como agente de enlace entre Zinovieff y Kamenoff y entre Piattkoff y Radek.

Declaró que había negociado a instancias de Trotsky con el representante de una potencia oriental.

El ex-corresponsal del periódico «Izvestia» en Washington, Borum, admitió que había actuado como agente de enlace entre Radek y Trotsky.

El último acusado interrogado el domingo fué el ex-comisario de transportes de Serebriakoff, que admitió el haber realizado actos de sabotaje en las líneas férreas.

INGLATERRA

La prensa iglesia y el proceso Radek

LONDRES.—El «Daily Express» declara que los testigos del proceso están todos de acuerdo en afirmar que la impresión que ofrecieron los acusados era la de que se les preparó antes del juicio hipnotizándoles o dándoles drogas de tal modo que hablaban sin fuerza de voluntad lo mismo que si fuesen marionetas.

Sin admitir dicha posibilidad por muy fantástica que parezca el periódico no ve otra explicación de por qué personajes que hasta hace poco tiempo eran figuras eminentes en el campo político den ahora la evidencia de ir en contra de sí mismos.

El «Daily Telegraph» mirándolo bajo otro aspecto, opina que dicho proceso es una respuesta al pacto anti-comunista germano-japonés; un método indirecto de atacar a las dos potencias, ya que parece casi imposible que los 17 acusados conspirasen en el der de la región de Ucrania a Alemania y todo el extremo oriente incluyendo a Vladivostok al Japón, exclusivamente por el odio que tienen a Stalin y al deseo de ocupar el poder.

El periódico subraya el hecho de que de los acusados hay nueve

judíos y pertenecen a la colonia de Natsoc.

El «Morning Post» tiene la opinión de que el proceso es para hacer responsable a Trotsky de la conspiración antisoviética.

ALEMANIA

Hitler contestará a Eden y a Bium

BERLIN.—Se dice que Hitler en el discurso que ha de pronunciar el día 30 de enero actual contestará a Eden y a Bium.

Se sabe que el primer ministro francés ha de pronunciar un discurso en Lyon el domingo.

Se confirma que Hitler ofrecerá a Bélgica los mismos garantías de seguridad que ofrecieron a dicha nación Inglaterra y Francia.

Rediendo la continuación de las escuelas religiosas

BERLIN.—Los obispos católicos del Reich redactaron una declaración pidiendo a los padres de familia se opongan a la supresión de las escuelas religiosas, cuya existencia está garantizada por el concordato concluido entre la Santa Sede y el Reich.

FRANCIA

Propósitos de Francia

PARIS.—El jefe del gobierno francés ha declarado que Francia tiene la voluntad de colaborar con Alemania, siempre que la colaboración por parte de Alemania sea sincera, en cuanto a la paz manifestada por Hitler.

ITALIA

Fallecimiento

ROMA.—Ha fallecido en esta ciudad el general Grandi antiguo ministro de la Guerra.

La vida del Duce

MILAN.—Bajo el título «trenes blindados», el periódico «Popolo d'Italia» dice que de cada día, el Duce va más hacia el pueblo, yendo a patinar a los Apeninos entre los aficionados y encontrándosele entre los soldados, los campesinos y el verdadero pueblo. En cambio, en Rusia, el dictador rojo Stalin está trágicamente recluido en el Kremlin, desde donde da las órdenes de fusilamientos y deportaciones; y si tiene que trasladarse de un lugar a otro, lo hace entre verdaderas barreras de ametralladoras y tren blindado.

Si es verdad que la democracia es el Gobierno del pueblo, Italia es el primer país democrático del mundo.

Programas de Radio Falange

- Para día 27.
- En onda de 485 metros.
- 12'00—Música variada y propaganda.
- 13'00—Noticiero.
- 13'15—Bailables.
- 13'30—Fin de la emisión.
- 18'00—Concierto por el bafarón Jorge Fortuny, acompañado al piano por la Sra. Moranta de Barceló.
- 19'30—Los 20 del Nacional-sindicalismo.
- 20'00—Noticiero.
- 20'15—Bailables.
- 20'30—Fin de la emisión.
- En onda de 42'5 metros.
- 20'35—Noticiero en francés.

FRIBRIERION: Alpagatería y Cordelería

I. POMAR

ESPECIALIDAD EN ALPARGATAS DE GOMA

SINDICATO, 84
TELEFONO 1669

PALMA DE MALLORCA



La exquisita poetisa «Margarita» que después de dar una serie de recitales ante el micrófono de nuestra emisora está organizando una gran función teatral a beneficio de nuestras Milicias.

EL DIA EN PALMA

En la calle

Desde el primer momento consideramos a las Cocinas Económicas como una obra magnífica. Palma correspondió entusiasta y eficaz a su sostenimiento. Pero, el pueblo, al acudir con su colaboración, no pudo pensar que a udara con ello al sostenimiento de la indigencia, de la vagancia. De esa gente que nunca para continuar viviendo ha querido acudir al remedio que se les antoja «utópico». Me refiero al trabajo.

Y eso no debe ser. Las Cocinas Económicas necesitan de una rectificación.

Se da algunos individuos que han resuelto el problema de la existencia y de su respectiva familia con la asistencia a los comedores de las Cocinas...

Y se también de muchos obreros, que en realidad pasan los días en el desconsuelo de la falta de trabajo, que es pan para su familia, y que sin embargo no dejan de contribuir con su aportación, para el sostenimiento de las aludidas Cocinas.

Por lo harto conocidos que son no quiero apuntar los abusos y hasta «negocios» que algunos de los asistentes realizan... todo ello desde luego en perjuicio de los verdaderos necesitados que se ven en la circunstancia forzosa de asistir.

Lo dicho: Señor Alcalde, las Cocinas Económicas necesitan de una rectificación.

UNO de P. y P.

Comandancia Militar

ERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 27 DE ENERO DE 1937.

Jefe de día: Comandante Infantería) Felipe Vidal Guasp.
Imaginaria: Comandante Infantería) Antonio Montis Castelló.
Visita Hospital: 3.º Capitán de Artillería.

En patriótica y atenta carta D. Bartolomé Andreu Fontirroig dirigida a Don Ricardo Fernández de Tamarit hace entrega de treinta chalecos con destino a los valientes soldados del Glorioso Ejército Nacional.

Radio Mallorca

También se ha recibido un donativo de quinientas pesetas con destino a la suscripción Nacional de D.ª María Ignacia de España.

Su Excelencia agradece vivamente dichos donativos.

Inauguración del Curso EN HONOR AL BEATO RAMON LLULL

Ayer mañana celebró una función religiosa en San Francisco organizada por los Centros de Enseñanza Secundaria y Profesional en unión de la Causa Pia Lulliana y el Seminario Conciliar, en honor del mártir y sabio mallorquín, Ramón Llull.

Predicó el Muy I. Sr. don Antonio Sancho, Canónigo Magistral sobre el tema «Llull, maestro de maestros».

Concurrieron al solemne acto religioso numerosas autoridades religiosas, militares, civiles y gran cantidad de público y escolares.

Actor admirable y alentador el celebrado por la tarde en el gran Salón del Instituto.

Los estudiantes mallorquines atestaron en masa alegre y entusiasta, saludando a las autoridades con el brazo extendido y desbordándose al cantar nuestro «Cara al Sol». El salón estaba atestado de invitados y familias de los alumnos de todos los centros de enseñanza.

Camaradas Suñer!

Presente

Los paisanos nuestros, camaradas Damián Suñer Mascaró, colono de la isla de Cabrera y sus hijos Juan y Gaspar Suñer Más de 18 y 16 años fueron hechos prisioneros por los rojos y llevados a Mahón en cuya ciudad ofrecieron heroicamente su vida al grito de «Arriba España», el día 3 de Agosto.

Falangistas modelos y de carácter bondadoso su muerte ha sido vivamente sentida. Enviamos nuestro pésame a su esposa y madre Doña Jerónima Más y demás familiares.

Descansad en paz.

La Inspección general de Comunicaciones ordena que:

todas las instalaciones radioeléctricas enclavadas dentro del territorio afecto al Movimiento Nacional y que no sean de carácter puramente militar, tanto por la clase de servicio que realicen, como por depender directamente de una Autoridad militar, deberán para poder funcionar, estar provistas de una Autorización

expedida por la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones (Inspección General de Comunicaciones.)

En particular, las emisoras de Radiodifusión, servicio que es función esencial y privativa del Estado y que solo puede realizarse por Delegación de éste, cualquiera que sea la frecuencia y potencia con que trabajen, deberán estar en posesión de la citada Autorización, a excepción de las de indicativo EAJ, que ya tienen concesión anterior, aunque su misión se reduzca a difundir las noticias oficiales relativas al Movimiento Nacional, partes de las Autoridades o información y propaganda de entidades y organizaciones autorizadas.

En el plazo de diez días, como máximo, a partir de la publicación de la presente Orden, deberán solicitarse de la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones (Inspección General de Comunicaciones) los oportunos permisos, que se extenderán en los casos que proceda y con carácter provisional mientras duren las actuales circunstancias, sin que ello suponga derecho alguno que pudiera en su día perturbar la implantación del plan nacional de Radiodifusión.

Transcurrido dicho plazo, se considerarán como clandestinas las estaciones que no hayan solicitado la debida Autorización, procediéndose a su incautación por un delegado de la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones y de acuerdo con la Autoridad Militar de la Región, sin perjuicio de aplicar las sanciones adecuadas a la persona o Entidad a quien corresponda.

En lo sucesivo, deberá tenerse muy en cuenta que no podrá realizarse instalación alguna, ni siquiera trabajos preparatorios o pruebas, sin estar en posesión de la Autorización concedida por la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones, (Inspección General de Comunicaciones).

Función aplazada

Por indisposición de varios de los principales intérpretes de la opereta «Luisa Fernanda», queda aplazada la segunda representación anunciada para el martes 26.

Radio Mallorca

El miércoles 27, a las 9 menos cuarto de la noche, el Dr. Lorenzo Villalonga pronunciará, por Radio Mallorca, una conferencia de diez minutos titulada «La misión de las damas en la era de la penitencia fascista».

Junta Provincial de Abastos

Se autoriza a los fabricantes de gaseo-

sas para cobrar en sus ventas a los detallistas los precios que a continuación se citan.

Sifones corrientes 0'15 uno.
Gaseosa pequeña corriente 0'15 una.
Gaseosa en botella grande 0'30 una.
Los detallistas no podrán por éste aumento variar los precios de venta que para el público rigen actualmente.

Palma 22 de enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Los precios de tasa de la patata publicados en el «Boletín Oficial» n.º 10.940 del día 14 del actual, se entenderán rectificados en el sentido de que la patata cosechada en el término de Palma tendrá 0'05 ptas. de aumento por kilogramo sobre los precios que actualmente rigen.

Palma 22 de enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Trocadero

La incansable labor que viene desarrollando la Dirección de TROCADERO se ha visto recompensada, como era de esperar, por la buena acogida que viene dispensándole la buena Sociedad palmesana, coincidiendo todos en sus mejores deseos de convertir los salones de Trocadero en el lugar predilecto e indispensable de reunión de nuestro mundo elegante.

El segundo Té de Moda celebrado el pasado jueves, ha venido a corroborar nuestras manifestaciones, pudiendo adelantarse que decididamente los Jueves de TROCADERO quedarán definitivamente incorporados a la vida de Sociedad de nuestra Ciudad.

Según nos comunica la Dirección de Trocadero, con su amabilidad característica, una parte de los ingresos de la reunión del próxi no jueves serán destinados a engrosar los fondos de la CRUZ ROJA. Nuestras dignísimas Autoridades han sido invitadas para que con su presencia contribuyan a dar el máximo realce a tan simpática fiesta.

Felicitemos una vez más a TROCADERO, asegurándole el éxito más rotundo por su perseverante labor.

Nota Comercial

Durante la pasada semana se han recibido las siguientes mercancías:

300.000 Kg. azúcar; 200.000 de cemento; 190.000 de harina de trigo; 62.600 de café; 52.000 de sardinas prensadas; 40.006 de salvado; 27.000 de bacalao; 23.000 de sal común; 20.000 de sémola; 20.000 de plátanos; 11.600 de sardinas en latas; 11.400 de algarrobas; 10.000 de patatas; 10.000 de jabón común; 8.500 de alubias;

Mateo Palmer Ferrer

MEDICO

Curación de las Hernias con inyecciones fibroblásticas obturadoras

AVENIDA ESTANISLAO FIGUERAS, 12

Ha reanudado sus consultas: de 9 a 12

¡¡ LLEGA YA LA PELICULA DEL DIA !!

UNA OBRA DE ARTE DEL GENIAL REALIZADOR

JULIEN DUVIVIER

LA BANDERA

ANNABELLA con JEAN GABIN

Dialogada en Español

¡¡ EL MEJOR FILM DEL MUNDO !!

DEDICADO

Al glorioso caudillo generalísimo FRANCO Jefe del Estado Español

Al Comannante ALCUBILLA Jefe de la 5.ª Bandera del Tercio

Y a los Caballeros Legionarios en señal de gratitud

PRONTO solemne estreno en Palma

PROTECTORA

7.700 de colofonia; 5.000 de garbanzos; 4.100 de pieles sin curtir; 3.700 de aceitunas; 3.500 de habas; 3.200 de clorato de potasa; 3.000 de sacos vacíos; 2.800 de cacao; 2.500 de nueces; 2.500 de lentejas; 750 de pescado; 690 de productos farmacéuticos; 630 de pieles curtidas; 650 de géneros de punto; 530 de óxido de zinc; 500 de piñones; 258 de películas y 115 de sombreros.

Para la sección de gimnasia del C. D. Arriba España

El maestro nacional y camarada nuestro D. Juan Vidal ha donado dos juegos de pesas para dicha sección deseoso de corresponder al llamamiento que en estas columnas hicimos pocos días ha.

La directiva de dicho club al agradecer al camarada Vidal su donativo reitera aquel llamamiento y no duda que el citado donante tendrá sendos imitadores para el pronto desarrollo de los vastos proyectos que tienen los organizadores del gimnasio de «Arriba España».

Voz de la Falange

A los industriales metalúrgicos

La Organización Nacional Sindicalista, abre un concurso entre industriales metalúrgicos para la confección de un emblema para uso de los afiliados a la misma.

El emblema deberá constar, combinado y forma que el artista estime mejor de los emblemas representativos de la Agricultura, la Industria y el Comercio, agrupados bajo las Flechas y el Yugo, glorioso emblema de Falange Española, o superpuestos sobre el mismo.

El tamaño del emblema será de 4 cms. y habrá de confeccionarse del mismo un reducido número en plata y una importante cantidad en color rojo.

Los concursantes podrán remitir cuantos proyectos gusten, dibujados sobre papel en blanco, sin membrete o indicación alguna del concursante, y, en nota aparte, relación del precio a que estén dispuestos a confeccionarlo.

Cada dibujo llevará un lema definitivo y dentro un sobre encabezado con el lema mismo del dibujo constará el nombre y domicilio del concursante.

Los proyectos deberán ser entregados antes de las doce del día 30 crte. en las oficinas de la Organización Nacional Sindicalista c. del General Goded 34.

La Organización Nacional Sindicalista se reserva la exclusiva de venta y la propiedad del proyecto.

Con objeto de facilitar la labor de la Comisión, que indica el Bando del Excmo Sr. Comandante Militar, fecha 19 del corriente, sobre cuentas en la zona no liberada por nuestro Glorioso Ejército, se suplica que todas las declaraciones juradas de los afiliados a los Gremios de Organizaciones Nacional Sindicalistas, se entreguen a los DELEGADOS correspondientes en el plazo de tres días.

Organización Nacional-Sindicalista

El próximo jueves, día 28, a las 5 de la tarde, en el Cuartel de Primo de Rivera, se inaugurará, con asistencia de las Autoridades, la Exposición de Prendas de Abrigo para el soldado (guantes, calcetines, tapabocas) en cuya confección han trabajado todas las mujeres mallorquinas, sin distinción de clases, ni de ideologías, animadas por su sentimiento común de amor a la Patria.

¡Visita ese esfuerzo en obra de la mujer mallorquina!

¡Viva España! ¡Arriba España!

Falange Femenina

Falange Femenina organiza para sus afiliadas activas y protectoras lo mismo que simpatizantes un cursillo de Religión a cargo del Ilustre canónigo don Andrés Coll, Arcipreste de Málaga.

Las explicaciones de Religión serán los martes de cada semana (comenzando el próximo día 26 en el local de la Escuela de Artes y Oficios (Instituto) a las seis de la tarde.

Falange Femenina por medio de estas líneas invita a todas las afiliadas de primera y segunda línea y socias protectoras, además de aquellas personas simpatizantes, a los cursillos de Religión que prometen ser muy interesantes y provechosos para el espíritu católico de nuestras Falanges.

Cruz Roja Española

Dispuesto por los nuevos Estatutos la reorganización de la Cruz Roja Española, y en virtud de instrucciones dictadas por la Asamblea Suprema, han quedado constituida en esta Capital la Asamblea Provincial de Baleares, formada por las personas siguientes:

Presidenta de Honor, D.ª Catalina Gual Villalonga de Morell; Presidente-Delegado, D. Sebastián Villalonga Gelabert; Contador, D. Pedro Perera Llompart; Tesorero, D. Miguel Bennassar Costa; Secretario, D. Antonio Bernat Jaume; Vocal, D.ª Catalina Sureda Dezcallar; Vocal, D.ª Pilar Delgado Roses de Marqués; Vocal, D. Eusebio Gimeno Sanz; Vocal, D. Justo Solá Vicens; Jefe de Ambulancia, D. Miguel Costa Alomar.